



ARMAMENTO Y DEFENSA

-OTAN

Los europeos respaldan un mayor gasto en defensa ante la amenaza rusa, según una encuesta.

Ante la imprevisibilidad de Donald Trump y una Rusia agresiva, los europeos están a favor de un mayor gasto en defensa y, en algunos países, del servicio militar obligatorio, según una encuesta realizada en 12 países para el Consejo Europeo de Relaciones Exteriores, que muestra una mayoría a favor del aumento del gasto en defensa en Polonia (70%), Dinamarca (70%) y Reino Unido (57%), mientras el apoyo fue menor en otros países, aunque grandes minorías en Alemania (47%), España (46%) y Francia (45%) también respaldaron un mayor presupuesto militar. Italia fue un caso excepcional: solo el 17% estaba a favor de un mayor gasto, frente al 57% en contra. [THE GUARDIAN](#)

España se asegura la exclusión voluntaria del nuevo objetivo de gasto de la OTAN, según afirma Sánchez.

[FINANCIAL TIMES](#) informa sobre el anuncio que hacía ayer el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, de haber cerrado un acuerdo con la OTAN que permite a España no cumplir con el requisito de aumentar su gasto en defensa al 5% del PIB, el objetivo exigido por el presidente estadounidense, Donald Trump. El anuncio de Sánchez plantea dudas sobre lo que acordarán los miembros de la OTAN en una reunión cuyo único propósito era mostrar unidad y comprometerse con la exigencia de Trump

Una semana clave para los acuerdos de la OTAN y de defensa.

El gasto en defensa será un elemento clave en varias cumbres que se celebrarán esta semana, entre las cuales, la reunión de los Estados miembros de la OTAN en La Haya el martes es, con diferencia, la más importante, dadas las preocupaciones europeas en materia de defensa y la abierta animosidad del presidente estadounidense hacia la alianza militar de 76 años de antigüedad. España también amenaza con “aguar la fiesta”, mientras los optimistas esperan que esta reunión sea una oportunidad para reconstruir la confianza en la institución. [FINANCIAL TIMES](#)

¿Qué le sucede a la OTAN si EEUU da un paso atrás?

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) la necesidad para las capitales europeas de una respuesta directa de Washington sobre si planea o no una retirada de tropas y armas de Europa, ante la cumbre de la OTAN esta semana. Aunque el ejército estadounidense ha sido la piedra angular de la alianza, el cambio de prioridades de EEUU, incluso en Oriente Medio, está ejerciendo nueva presión sobre los aliados europeos.



23/06/2025

-INDUSTRIA MILITAR

La industria de los drones se ve afectada por la guerra.

Ante la explosión de las necesidades militares, el mercado de los drones está despertando, como lo hacen algunas empresas francesas en este sector dominado por China, que intentan seguir la tendencia, sin saber si las inversiones actuales se traducirán en un verdadero despegue en aplicaciones civiles. [LE MONDE](#)

GUERRA EN UCRANIA

Zelensky llega a Reino Unido para reunirse con Starmer.

El presidente ucraniano aterrizaba en Reino Unido este lunes antes de reunirse con el primer ministro británico, Keir Starmer. Tras los nuevos ataques mortales contra Kiev y la región circundante lanzados durante la pasada noche, Zelensky quiere dialogar con sus aliados para aumentar la presión sobre Rusia. [LE FIGARO](#)

Ucrania, campeona de los drones de bajo coste.

Kiev ha movilizado a sus expertos en robótica e informática para desarrollar explosivos voladores, destinados a compensar la falta de cazas y misiles. [LE MONDE](#)

ORIENTE MEDIO

-CONFLICTO ISRAEL- IRÁN

Trump habla de un cambio de régimen en Irán e insiste en que EEUU ha “destruido” sus instalaciones nucleares.

El presidente estadounidense planteaba la posibilidad de un cambio de régimen en Irán y defendía su afirmación de que las instalaciones de enriquecimiento nuclear habían sido “totalmente destruidas” por los ataques estadounidenses durante el fin de semana, insistiendo en que era un “término preciso”, incluso cuando una evaluación de daños por parte de EEUU todavía estaba en marcha. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

JD Vance afirma que EEUU está en guerra con el programa nuclear de Irán no con Irán.

El vicepresidente estadounidense señalaba ayer en una entrevista con la cadena de televisión NBC News, que EEUU “no está en guerra” con Irán, pero sí con su programa de armas nucleares, manteniendo una postura que la Casa Blanca espera mantener en los próximos días mientras el régimen iraní considera una respuesta retributiva al ataque estadounidense del sábado contra tres de sus instalaciones nucleares. [THE GUARDIAN](#)



23/06/2025

Trump dice que es hora de la paz con Irán, pero puede que no dependa de él.

Tras atacar las instalaciones nucleares clave de Irán el pasado sábado, el presidente Trump escribía en *Truth Social*: “¡AHORA ES EL MOMENTO DE LA PAZ!”; sin embargo, el curso del conflicto y su resolución en el campo de batalla o en la mesa de negociaciones dependerán de al menos dos variables clave: por un lado, el grado del daño causado por EEUU e Israel a las capacidades nucleares de Irán y, por otro, si Irán tomará represalias y cómo. Irán podría intensificar la situación, arrastrando a EEUU a una batalla más profunda, o podría centrarse en una guerra de desgaste con Israel. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

La gran brecha de Donald Trump: entre los ataques a Irán y las promesas de paz.

El presidente estadounidense afirma haber actuado “para detener la guerra” al ordenar el bombardeo de tres instalaciones nucleares, mientras que la mayoría de los estadounidenses, incluidos algunos de su propio bando, se oponen a un nuevo conflicto. [LE MONDE](#)

Por su parte, Israel evalúa la siguiente fase de la campaña contra Irán tras los ataques estadounidenses.

Israel indicaba ayer que continuará con sus bombardeos contra Irán, aunque dejaba abierta la posibilidad de que la campaña militar finalice si se demuestra que los ataques estadounidenses han destruido las capacidades nucleares de la república islámica. El ministro de defensa israelí, Israel Katz, declaraba ayer que las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) aún estaban evaluando el impacto de los ataques estadounidenses sobre las instalaciones nucleares de Irán y que había “validado” la continuación de la ofensiva de su país en los próximos días. [FINANCIAL TIMES](#)

En Israel, Benjamin Netanyahu, reconfortado tras la guerra con Irán y los ataques estadounidenses.

El apoyo de EEUU a los ataques israelíes confirma el éxito de la estrategia del primer ministro, que ha retratado constantemente a Teherán como la encarnación de la amenaza externa y hace menos visible el estancamiento del conflicto en la franja de Gaza. [LE MONDE](#)

Para las monarquías del Golfo, Israel ha sustituido a Irán como agente de desestabilización en Oriente Medio.

Artículo de [LE MONDE](#) sobre la agitación provocada por la incursión beligerante del Estado judío en los palacios de la Península Arábiga, cuyas élites, temiendo represalias contra las bases estadounidenses en su territorio, exigen una solución diplomática al problema nuclear iraní.



23/06/2025

Análisis visual sobre dónde atacaron Israel y EEUU el programa nuclear de Irán.

Artículo y cuadro gráfico de [THE WALL STREET JOURNAL](#), [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) y [LE FIGARO](#) sobre muchas de las instalaciones nucleares más importantes de Irán, atacadas por Israel y EEUU, incluyendo su planta de enriquecimiento más difícil de alcanzar, Fordow; su mayor planta de enriquecimiento, Natanz; y fábricas de centrifugadoras que enriquecen uranio, aunque todavía se desconoce el alcance total del daño al programa nuclear del país, o la capacidad de Irán para construir secretamente un arma nuclear.

Trump dio luz verde final al ataque contra Irán horas antes del impacto de las bombas.

Aunque había prometido dar a Irán hasta dos semanas de plazo, Trump ordenó el ataque abruptamente, con la esperanza de pillar desprevenido a Teherán, y su orden al ejército para que procediera desencadenó una operación que ha sido objeto de una planificación ultrasecreta. En cuestión de horas, bombarderos B-2 estadounidenses penetraron el espacio aéreo iraní y lanzaron al menos media docena de bombas búnker sobre la instalación nuclear subterránea iraní en Fordow. Asimismo, submarinos de ataque estadounidenses lanzaron misiles de crucero Tomahawk contra emplazamientos en Isfahán y Natanz. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Cómo se desarrolló el bombardeo cuidadosamente planificado de EEUU contra las instalaciones nucleares de Irán.

Los vuelos señuelo de los B-2 sobre el Pacífico y la ventana diplomática de dos semanas declarada por el presidente Trump formaron parte de la misma estrategia para asegurar que Irán estuviera desprevenido y fuera tomado por sorpresa por los ataques nocturnos. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

La instalación iraní Fordo parece estar severamente dañada, no destruida.

Las primeras declaraciones de "éxito" de Trump tras los ataques contrastaban ayer con unas evaluaciones más cautelosas por parte de los ejércitos estadounidense e israelí, los cuales creen que, a pesar de haber sufrido graves daños en los ataques, el complejo nuclear fortificado de Fordo no ha sido completamente destruido. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

¿Dónde está el uranio de Irán? Continúa la búsqueda de un arsenal de 400 kg.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre las dudas persistentes respecto al material enriquecido almacenado de Irán, a pesar de los ataques estadounidenses e israelíes que impactaron en instalaciones nucleares clave. La pregunta crucial será si el programa iraní ha sido destruido o simplemente se ha trasladado a



23/06/2025

instalaciones secretas más pequeñas y difíciles de encontrar, y la respuesta depende en gran medida de lo que haya sucedido con el arsenal iraní de 408 kg de uranio enriquecido al 60 % de pureza, cerca del 90 % requerido para las armas

¿Está EEUU en guerra con Irán?

Antes de ordenar ataques contra las instalaciones nucleares de Irán, el presidente Trump no solicitó permiso al Congreso, al que la Constitución estadounidense otorga la facultad exclusiva para declarar la guerra. Muchos demócratas, e incluso algunos republicanos, afirman que el ataque equivalió a una declaración de guerra y que Trump actuó ilegalmente. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

En las bases militares de EE. UU., existe inquietud por lo que viene a continuación.

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) que recoge las diferentes opiniones de miembros de las fuerzas armadas estadounidenses, veteranos y sus familias sobre los ataques aéreos, los cuales comparten su preocupación por la seguridad de las tropas estadounidenses.

¿Dónde se encuentran las bases militares estadounidenses que podrían ser objetivo de ataques de Teherán?

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el despliegue de miles de tropas desplegadas por EEUU en la región, desde Baréin hasta Catar, pasando por Siria e Irak, mientras Irán ha declarado estas instalaciones como objetivos legítimos.

Frente a una grave amenaza, Irán se encuentra aislado.

Irán se encuentra en su punto más aislado desde los primeros años de la República Islámica, mientras se enfrenta a una de las amenazas más graves para su gobierno en décadas: los ataques de Israel y, ahora, de EEUU. Aunque sus vecinos y aliados árabes, como Rusia y China, condenaron rápidamente los ataques de Israel contra Irán, no han ofrecido ningún apoyo concreto, y sus fuerzas aliadas en la región han guardado silencio en gran medida a la hora de ofrecer apoyo concreto tras los ataques. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

Ante la guerra entre Israel e Irán, el silencio de Damasco es una señal de la postura diplomática del nuevo régimen.

Mientras la mayoría de las capitales árabes han denunciado la agresión israelí contra Irán, Siria no ha reaccionado, un silencio que dice mucho sobre el cambio diplomático en Siria provocado por la caída del régimen de Bashar al-Assad, que había sido un aliado clave para Teherán. [LE MONDE](#)



Aislado en un búnker, li Jamenei tiene opciones de respuesta limitadas a los ataques estadounidenses.

Amenazado con ser eliminado por Israel, el ayatolá de 86 años se encuentra refugiado en un búnker, comunicándose casi exclusivamente con sus superiores militares a través de un asesor de confianza, tras suspender todas las comunicaciones electrónicas, según informa el *New York Times*. [LE FIGARO](#)

Las tres opciones de Teherán para bloquear el Estrecho de Ormuz.

Atacada por estadounidenses e israelíes, la República Islámica podría llevar a cabo su amenaza de cerrar este paso marítimo estratégico, aunque debe elegir entre opciones limitadas. [LE FIGARO](#)

¿Qué es el estrecho de Ormuz y por qué es importante?

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la vía fluvial, una ruta clave para el transporte de petróleo y gas, que las autoridades iraníes han amenazado con minar.

Desde el transporte marítimo hasta los intermediarios y los ataques a bases estadounidenses, las opciones de Irán para contraatacar son limitadas.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la advertencia de Trump de una mayor participación de EEUU en la guerra contra Israel si Irán intenta contraatacar instalaciones militares estadounidenses en la región.

El bombardeo estadounidense de las instalaciones nucleares de Irán es la mayor apuesta de Trump hasta la fecha como presidente.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la mayor apuesta de Donald Trump, no solo con su reputación política y el futuro de Oriente Medio, sino posiblemente con el concepto mismo de la intervención militar como forma de resolver problemas geopolíticos insolubles.

El apetito bélico de Israel en Gaza amenaza su relación con la UE.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre el cambio de la opinión pública en la UE por la magnitud de la muerte y destrucción en Gaza y la violencia de los colonos en Cisjordania.

“Diga lo que diga Trump, EEUU ha entrado en guerra, y habrá consecuencias profundas y duraderas”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el enorme ataque ordenado por Donald Trump, que no sólo no detendrá la guerra abierta entre Israel e Irán, sino que exacerbará y agravará todos estos problemas, haciendo que un arma nuclear sea más probable para Irán.



La opinión de The Guardian sobre el bombardeo de Irán por parte de Trump: un acto ilegal e imprudente.

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre la elección de la guerra por parte del presidente estadounidense a instancias de Israel, el cual puede creer que ha logrado una victoria fácil, mientras es probable que el mundo pague un alto precio.

“Los peligros de la guerra con Irán”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el fracaso de la gran estrategia de Teherán, aunque ello no garantiza que Israel y EEUU puedan tener éxito.

“Trump ha abierto la caja de Pandora”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la demostración del poder del presidente estadounidense con la que espera detener la guerra, una decisión que no le corresponde a él.

“Trump y Teherán aún pueden llegar a un acuerdo”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la posibilidad de evitar un mayor atolladero regional, si Irán muestra flexibilidad y Washington cede en sus exigencias maximalistas.

“Trump afronta el momento oportuno con Irán”

Editorial de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la decisión del presidente Trump de atacar las tres instalaciones nucleares más importantes de Irán, que ayudó a librar al mundo de una grave amenaza nuclear y representó un gran paso hacia el restablecimiento de la disuasión estadounidense.

“¿Hacia dónde se dirige Irán ahora?”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre una pregunta que se plantea tras los ataques más inmediatos: ¿Reforzará este extraordinario acto de guerra los autoritarios de Teherán o acelerará su desaparición?

“Oriente Medio sujeto a la primacía de la fuerza”

Editorial de [LE MONDE](#) sobre la decisión del presidente estadounidense de bombardear tres instalaciones nucleares iraníes la noche del pasado sábado, privándose de una herramienta —como la diplomacia— que había demostrado su eficacia con el acuerdo internacional alcanzado en 2015.



23/06/2025

-SIRIA

Más de 20 muertos en un atentado suicida en una iglesia de Damasco.

Veintidós personas resultaban muertas y 63 heridas cuando un atacante suicida se inmolaba dentro de una iglesia abarrotada en Damasco ayer por la mañana, lo que marca el primer incidente de seguridad importante en la capital siria desde el derrocamiento del régimen de Bashar al-Assad en diciembre del año pasado.

[FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

MAGREB

Malí-Rusia: El líder de la Junta, Assimi Goïta, visita Moscú.

El líder de la junta gobernante de Malí, el general Assimi Goïta, se encuentra de visita oficial en Rusia desde ayer, en medio de un recrudecimiento de los ataques yihadistas en su país, sumido en una profunda inseguridad. Durante su reunión, se espera que el general maliense y el presidente ruso aborden las relaciones de cooperación entre ambos países, centrándose en seguridad, energía y transporte. [LE MONDE](#)